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推倒的是房子 肢解的是文明
话题的重复，让人味如嚼蜡；话题的

沉重，让人难以起笔。即便如此，我们仍

奔波在瓦砾中寻找真相，我们仍穿梭在人

群中打捞公平。我们为什么要如此不厌

其烦地求索？或许，为了被践踏的法律，

为了被肢解的文明，更为了社会孜孜以求

的正义和良知。

因为暴力征迁，我们看到过引火自

焚；因为暴力征迁，我们看到过愤怒饮鸩；

因为暴利征迁，我们看见过挥刀自残；因

为暴力征迁，我们看到过天怒人怨般的集

体自杀。

曾问一个一线记者，“有个暴力征迁

的线索，你们有兴趣做选题吗？”他淡淡的

回答令人愕然，“这还叫新闻吗？”

不管是无奈，还是漠然，映射出的更

多是心酸。当暴力拆迁成为常态，衍生出

的就是习惯，当习惯演变为麻木，真的很

难想象，我们声嘶力竭的呼吁，能换回多

少共鸣；我们悲天悯人的呐喊，能激起几

人觉醒。

平度暴力征迁纵火案，在沉静了数

月之后，近日开庭审理，结果备受关注，

舆论也甚嚣尘上。果然，一些鲜为人知

的内幕也慢慢浮出水面，“7 被告 4 人有

前科”、“被告想把 1500 万的补偿款给村

民，却被街道办制止……”不过，最让人

大 跌 眼 镜 的 莫 过 于 死 者 家 属 和 当 地 村

民 态 度 的 陡 转 。 据 悉，开 庭 第 三 天，死

者家属与被告人达成谅解，希望法庭可

从轻处罚，被告人承建商崔连国所在的

吴家疃村 53 人也联名求情，称崔连国乐

于助人。

这样的戏剧性转折，与前不久的新

郑 暴 力 强 拆 如 出 一 辙 。 对 此 ，无 需 赘

述，援引《当代工人》杂志社专栏撰稿人

的 一 条 微 博，可 见 一 斑。“ 睡 着 了，被 强

行 拉 走 了 ，扔 墓 地 了 ，回 家 了 ，房 被 拆

了，跪废墟上哭了。曝光了，呐喊了，官

方 定 性 了，‘ 钉 子 户’漫 天 要 价 了，群 情

激 奋 了，村 主 任 停 职 了 。 剧 情 反 转 了，

夫妻改口了，犯错误了，对不起政府了，

赔偿达成协议了……房子没了，钱到手

了，双 方 都 笑 了，正 义 散 场 了 。 强 拆 如

常，什么都没有改变！”

需要说明的是，笔者无意过分解读，

也没有把悲剧作为消费对象的闲情。对

于暴力事件引发的不和谐，如果真的揣度

媒体是恶意炒作，试想大家都三缄其口，

集体失声，恐怕会遭受更多的谩骂指责。

就事论事，所谓的“钉子户”，所谓的“弱势

群体”，没有人说他们是真理的代表，你可

以指责他们不顾大局，也可以埋怨他们漫

天要价，但正如专家所言，这些都不足以

成为施暴的理由，至少，他们没有僭越法

律的底线。

同样的暴力事件，除了受害方态度

的 戏 剧 性 转 变 外，还 有，本 是 拆 迁 和 赔

偿主体的政府，都明智地选择了委托分

配，把 拆 迁 压 力 包 干 给 村 组，这 就 像 一

个 缓 冲 带，其 实 更 像 替 罪 羊 。 当 然，不

管他们的初衷是逃避压力，还是规避责

任，行为的合法性都过于牵强。正如河

南 财 经 政 法 大 学 教 授 史 璞 的 评 析:“ 在

为公共利益的拆迁过程中，政府是拆迁

主体，不能委托任何组织和个人进行拆

迁，村 组 不 属 于 一 级 政 府，委 托 他 们 是

不合法的。”诚然，政府有政府的压力与

苦 衷，但 是，在 这 里 费 尽 心 机 地 解 释 工

期、成本、指派等压力，有用吗？工作就

是工作，难道要你尸位素餐吗？顺利了

邀 功 请 赏，出 事 了 撇 清 关 系，是 不 是 有

点不地道了呢？

太多的暴力征迁，不同的是时空因

素，相同都是狐假虎威的剧本。试想如果

没有后台在背后撑腰、允诺，谁乐于、谁又

敢于以身试法呢？

有时在想，诸如新郑、平度暴力事件，

换位思考，很难说受害方的妥协不是最好

的选择，毕竟，心照不宣的威逼利诱也实

属无奈，他们也要生存，也要生活。但正

如微博所言：“正义散场，强拆如常，什么

都没有改变。”长此以往，如果这种反面教

材变成常态，暴力征迁的悲剧是否会愈演

愈烈呢？

当 正 义 遇 上 利 益 ，to be or not to

be？这确实是个问题。但我们是法治社

会，既 然 选 择 了 暴 力，要 法 律 又 有 何 用

呢？难道法律不是用来惩治暴戾，抚慰伤

者的吗？

暴力征拆，推倒的是房子，拷问的是

法律，肢解的是文明，丢失的是人性。孰

轻孰重，相信不难权衡。

（李迎宾）

号 称 史 上 最 严 的 新《环 保 法》将 于

2015 年 1 月 1 日起施行。此次修订，明确

了环保问题就是法律问题，这对钢企不仅

架起了“高压线”，同时也给企业法人带上

了“紧箍咒”。

钢铁企业是业界公认的能源和资源

消耗大户，新《环保法》尚未付诸实施，各

钢企大佬就如临大敌。中国钢铁工业协

会更是反应迅速，第一时间在京开设钢铁

企业负责人新《环保法》研修班，组织对钢

企法人代表的系统培训与学习。这在中

国钢铁工业协会成立以来尚属首次。

日前，首期培训已经结束。据悉，此

次交流过程中，《新环保法》第六十三条

的规定被公认为亮点，当然更是焦点与

难点。条款规定：企业事业单位和其他

生产经营者有违规行为，尚不构成犯罪

的，除依照有关法律法规规定予以处罚

外，由县级以上人民政府环境保护主管

部门或者其他有关部门将案件移送公安

机关，对其直接负责的主管人员和其他

直接责任人员，处十日以上十五日以下

拘留；情节较轻的，处五日以上十日以下

拘留。

对此，莱芜钢铁集团有限公司副总经

理董立志表示，“第六十三条中提到多种

情况，违反其一，企业的负责人都可能被

拘留，这是企业要高度警醒的事情。现在

如果我们哪一个企业的老板被拘留了，别

说是 15 天，就是拘留 5 天或者拘留 2 天，

给企业带来的声誉风险都是极大的。”

昆明钢铁控股有限公司党委副书记

付霞在分享经验时调侃指出，“原来违反

安全生产是‘掉帽子’，现在违反《环保法》

是要‘进局子’。”形容或许不很贴切，却直

击要害。

培训中，中国钢铁工业协会副会长刘

振江粗略估计，除矿山外，钢铁生产全流

程全系统的污染治理技改工程投资：包括

烧结烟气全面净化，高炉系统全面达标，

炼钢系统全面升级，焦化系统全面达标，

轧钢系统完善，总计需要 500 亿元以上，这

无疑将是众多钢企面临的最大问题。

除此之外，环保设备更新换代过快，

也令钢企大佬们颇为头疼。如果企业斥

巨资升级改造的环保设备，没过几年便

无法达到新的规定标准，这不但是极大

的资金浪费，也会让企业疲于奔命，得不

偿失。

（袁 杨）

日前，山西省忻州市委书记董洪运

在 代 县 进 行 工 作 调 研 时 ，要 求 代 县 县

委、县 政 府 着 眼 长 远 抓 好“ 创 卫”工 作，

因势利导加快转型发展。市委常委、秘

书 长 郝 钧 藩，县 委 书 记 霍 富 荣，县 长 郝

江陵一同调研。

董洪运实地察看了代县新城体育中

心建设、滹沱河湿地公园建设、文庙广场

改造、集贸市场建设、新南街道路改造、政

府大院整治、关沟河河道治理等重点工

程，详细了解了这些工程项目的相关情况

以及代县“创卫”整体工作的进展，在肯定

代县“创卫”工作成绩的同时，要求代县县

委、县政府着眼长远抓好“创卫”工作，以

前瞻思维进行高起点的科学规划，搞好体

育中心文化产业的配套、集贸市场经营模

式的设计、湿地公园南侧的规划控制、政

府大院旧州衙的恢复、关沟河长远行洪问

题的解决等工作，搞活公用事业，盘活政

府资金，保障重点工程质量，提升历史文

化名城品位。还要在一手抓“创卫”进度

的同时，及早着手抓好长效机制建设，确

保“创卫”一举成功，并将“创卫”成果长期

保持下去。

代 县 盛 兴 商 贸 有 限 公 司 看 准 代 县

铁 矿 采 选 业 发 展 对 物 流 业 的 促 进 和 需

求，投资 2.5 亿元，规划建设占地面积 20

亩 的 物 流 园 区 ，购 买 以 LNG 液 化 天 然

气为燃料的重卡汽车 500 辆，并自备建

设 LNG 天 然 气 加 气 母 站 和 子 站 ，使 用

卫 星 定 位 系 统 和 计 算 机 进 行 先 进 的 智

能监控，实现高效管理、安全生产、节能

减 排、降 耗 增 效 。 项 目 建 成 后，将 成 为

全 县 物 流 龙 头 企 业 ，可 年 创 利 税 1 亿

元，并带动 1000 多人就业和相关服务产

业 的 发 展 。 代 县 礼 信 橡 胶 科 技 有 限 公

司以废旧轮胎为原料，生产高品质混炼

胶和矿用输送带，产品和生产工艺已获

得国家环保认证，是铁矿老板张寅录转

型 发 展 的 绿 色 循 环 经 济 高 科 技 项 目 。

公司全部生产线建成投产后，年可处理

废 旧 轮 胎 4 万 吨，生 产 高 品 质 混 炼 胶 3

万 吨，将 成 为 华 北 地 区 最 大、最 先 进 的

轮胎企业。同时，可提供就业岗位 6000

个，实现产值 6 亿元、利税 1 亿元。代县

威纳农牧科技发展有限公司，是企业主

侯慧荣与科技人员紧密合作的企业，集

10 万 吨 反 刍 动 物 配 方 饲 料 的 研 发 、加

工、销售与 850 亩饲草种植、万只肉羊养

殖 于 一 体，由 企 业 主 投 资，科 技 人 员 负

责产品研发、提供技术支持。代县顺峰

供 热 有 限 公 司 也 是 铁 矿 老 板 赵 顺 满 投

资上马的转型发展项目。

董洪运在实地调研、详细了解相关情

况后，对这些转型发展项目给予充分肯

定，建议顺峰供热公司从长远利益出发，

将现在的燃煤方式改变为更加经济环保

的天然气；叮嘱公司负责人提前做好从换

热站到用户环节的有关工作，为今年冬季

供热提供有效保障；要求县里做好集中供

热、取缔小锅炉的工作，切实减少污染物

排放，并鼓励引导更多的民营铁矿业主进

入经营性的城市公用事业领域，实现转型

发展。

在与威纳公司科技人员吴存富进行

深入交流时，董洪运建议他将配方饲料与

籽粒苋结合起来，进行对比研究和试验，

开创一条利用科学技术进行高效养殖的

成功之路，努力建设一个高产高效的养殖

示范基地。并要求县里采取切实有效的

政策措施，帮助他们与更多的资本结合，

做大做强企业，使之成为百姓增收致富的

主要渠道。

董洪运特别强调，我市银行存贷差比

较大，民间资本积累较为雄厚，许多传统

产业经营者急欲转型发展又苦于找不到

合适的出路。我们的各级党委和政府，要

从当地实际出发，认真研究市场和国家产

业政策，积极适应经济发展“新常态”，善

于从市场的开拓创新中培育新的增长点，

大力创优环境，主动搞好服务，因势利导

加快转型发展。

董洪运还在代县上磨坊乡侯家沟村

嘉盛养殖合作社实地检查了代县推广籽

粒苋种植的情况，并现场试喂，检验了羊

对籽粒苋的喜吃程度。 （石俊文）

新《环保法》脚步临近 钢企大佬“严阵以待”

忻州市委书记董洪运到代县调研指导工作

本报讯 近日，北京九恒星科技股份有限公

司 与 金 融 同 业 合 作 组 织 SWIFT (Society of

Worldwide Interbank Financial Telecommunication

环球银行金融电信协会)联手合作，针对国内众多

集团公司展开大型集团企业境外资金管理的相关

项目研究召开了交流会，旨在探索大型集团企业

在境外资金管理中遇到的问题和解决方案，为国

内企业“走出去”提供指导和建议。

九恒星公司董事兼副总经理陶建宇在会上表

示，随着中国“走出去”战略的逐步实施，境外业务

在中国的发展战略中越来越重要。大型集团企业

在境内的成功管理经验、管理方法如何延伸到海

外，如何在全球范围内提高资金的可视性、控制好

资金的流动性、安全性，如何建立起与业务配套的

全球资金管理平台以开展全球金融资源整合，需

要向 SWIFT 学习。

SWIFT 高层认为，要想实现全球资金集中管

理职能，尤其对于银企关系复杂的大型集团企业

来说，由于通信方式多样化，会给企业带来不同系

统的管理和维护造成时间成本增加，效率降低从

而导致流动性管理效果不佳。能否及时提高现金

可视性及可预见性，改善流动性管理决策，是企业

的首要任务。

九恒星公司和 SWIFT 都认为，在中国进一步

深化改革的大环境下，国内资金管理软件专业公

司与国际金融组织的合作将更加紧密。此次交流

会将对中国整个资金管理行业具有借鉴意义，更

为国内企业学习国际资金管理的经验和优势提供

了丰富思路和方法。 （小 雨）

欢乐暑期，《变形金刚 4》、《冬荫功 2》、《京城

81 号院》等多部院线大片纷纷上映，从中不难看

出，只有视觉上的极致震撼与身临其境般的逼真

音效，才是虏获影迷芳心的杀手锏。华硕 A450/

A550LN 强力搭载了英特尔·酷睿· I7 处理器，并

配备华硕独家“美声大师”音效技术，打造极致影

音表现力，用户可随时畅享精彩影音盛宴。

酷睿 I7 芯，至尊 GT820M 强显：在性能方面，

华硕 A450/A550LN 震撼搭载了第四代英特尔·酷

睿·I7 处理器。以“更强，更低能耗”为核心诉求的

第四代英特尔酷睿处理器 Haswell，为个人电脑带

来一场新的革命，在大幅提升性能的同时能耗却

大幅降低，相比上一代机种，在性能上提升 10%，电

池使用时间则大幅延长 50%以上。在显效表现上，

华硕 A450/A550LN 具备高达 2GB 大容量显存，打

造至强的视频和图形表现力，可轻松满足用户的

使用需求。此外，该机搭载的 USB 3.0 接口，理论

传输速度是 USB 2.0 的 10 倍，充电速度可比 USB

2.0 快 40%左右，提供迅捷、灵敏的响应性能，实现

流畅的高清多媒体效果和多任务处理操作。

酷凉散热技术，美声大师音效：到了炎炎夏

日，很多全能本都存在“头脑发热”的通病，而针

对笔记本常见的散热问题，华硕设计师创造了独

特的 IceCool 酷凉散热技术，通过主板精密化改造

及内部散热部件的合理分布设计，解决了掌托位

置发热量大的问题。IceCool 技术可防止热量集

中在掌托位置，让机身表面温度维持在低于人体

体温的 28~33 度。用户即使长久运行大型 3D 游

戏，也可享受舒适清爽的使用环境。另外，华硕

A450/A550LN 采用华硕金耳朵团队调校的“美声

大师”音效技术，藉由平衡声音强度、噪声抑制、音

量与动态范围，以消除声音扭曲并大幅提升效能，

清晰还原每个乐器的原声音效，打造更深层次更

丰富的低音。录音棚级别的 AudioWizard 音频向

导软件，为用户提供音乐模式、电影模式、录音模

式、游戏模式、演讲模式等 5 种预调校音频和视频

模式，为用户打造出真正的天籁之音。

即日起至 2014 年 8 月 31 日，购买华硕 A 系

列 笔 记 本 电 脑 ，还 可 获 赠 华 硕 时 尚 便 携 保 温

包。 （娟 子）

本报讯 日前，由北京汽车绅宝品牌赞助的

华夏赛车大奖赛（简称华夏杯）在宝岛台湾正式

拉开帷幕，四支顶级车队就百万奖金展开激烈争

夺。华夏杯有着一系列令人炫目的看点，顶级车

手阵容、16 连弯赛道、男女车手首次同台竞速、百

万冠军奖金，甚为吸睛。据悉，赛事车辆全部来

自北京汽车绅宝品牌 D70 车型，而大陆队也是首

次驾驶自主品牌汽车跨海参战，以展现中国汽车

产品实力。

此前，国内单一品牌赛事一直是高端车及合

资车的天下，法拉利耐力杯赛、保时捷卡雷拉杯、

大众尚酷 R 杯等赛事都有大批拥趸，而华夏杯的

开赛，则第一次让中高端自主品牌赛车成为赛道

主角。赛前接受采访时，北京汽车股份有限公司

总裁李峰表示：“北京汽车能够携手四地汽联及

力盛赛车共同打造华人赛车界最高级赛事，令我

倍感荣幸。华夏杯的成功举办，不仅是北京汽车

打造赛道级好车、展现自主性能的绝佳机会，更

将展现大中华赛车最高水平，促进两岸四地赛车

文化的交流与传承。” （李 琳）
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